
П Р О Т О К О Л 
третьего заседания Тюменской областной Думы 

шестого созыва 

 
24 ноября 2016 года                                                                                         11.00 
г. Тюмень 
Концертный зал филармонии 
 
Председательствовал —  
Корепанов С.Е., председатель областной Думы 
 
Присутствовали: 
 
депутаты областной Думы 
из 48 – 45 
 

 
Аносов Алексей Анатольевич - избирательный округ № 7, 

 
Артюхов Андрей Викторович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Бабин Николай Андреевич - избирательный округ № 4, 
 

Богославец Богдан Иосифович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Горицкий Дмитрий Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Дубровин Сергей Валентинович - избирательный округ № 11, 
 

Елин Юрий Алексеевич - избирательный округ № 14, 
 

Ермолаев Владимир Викторович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Зайцев Артем Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Иванов Игорь Алексеевич 
 

- избирательный округ № 10, 
 

Казанцева Тамара Николаевна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  

Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Кашкарова Елена Витальевна - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Ковин Владимир Анатольевич - избирательный округ № 22, 
 

Конев Юрий Михайлович - избирательный округ № 15, 
 

Корепанов Сергей Евгеньевич - избирательный округ № 1, 
 

Крупин Александр Васильевич 
 

- избирательный округ № 21, 
 

Левченко Иван Григорьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  

Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Лосева Инна Вениаминовна - избирательный округ № 12, 

 
Майер Владимир Яковлевич - избирательный округ № 16, 

 
Макаренко Евгений Михайлович 
 

- избирательный округ № 13, 
 

Медведев Сергей Михайлович - избирательный округ № 18, 
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Моргун Андрей Анатольевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Морев Сергей Николаевич  - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Тюменской области», 
 

Нефедьев Владимир Александрович - избирательный округ № 6, 
 

Новицкий Дмитрий Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Омаров Эдуард Закирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Пискайкин Владимир Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 

Тюменской области», 
 

Резяпова Галина Александровна - избирательный округ № 9, 
 

Рейн Виктор Александрович - избирательный округ № 23, 
 

Романов Сергей Викторович 
 

- избирательный округ № 20, 
 

Садовников Денис Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-

демократической партии 
России, 
 

Сайфитдинов Фуат Ганеевич - избирательный округ № 2, 
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Салмин Алексей Павлович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Столяров Владимир Алексеевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Суфианов Альберт Акрамович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Танкеев Вячеслав Михайлович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Токарчук Николай Анатольевич - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Трубин Глеб Александрович - единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-

демократической партии 
России, 
 

Ульянов Владимир Ильич - избирательный округ № 24, 
 

Фальков Валерий Николаевич 
 

- избирательный округ № 17, 
 

Холманский Юрий Сергеевич 
 

- избирательный округ № 5, 

Чемезов Олег Леонидович 
 

- избирательный округ № 19, 
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Швецова Ольга Владимировна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Ширыкалов Александр Борисович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Юхневич Юрий Болеславович единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  
Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ». 
 

Отсутствовали: 
 
Нак Игорь Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Селюков Михаил Викторович - единый избирательный округ, 

Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России, 
 

 
Яшкин Николай Николаевич 

 
- избирательный округ № 3. 
 

 
Приглашенные: 
 
Якушев Владимир Владимирович 
 

-Губернатор Тюменской области, 
 

Сарычев Сергей Михайлович 
 

- Вице-губернатор Тюменской 
области, 
 

Руцинский Андрей Иванович - главный федеральный 
инспектор в Тюменской области 
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аппарата полномочного 
представителя Президента 
Российской Федерации в 
Уральском федеральном округе, 
 

Валеев Эрнест Абдулович  
 

- депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Квитка Иван Иванович 
 

- депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Дорохин Павел Сергеевич - депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Ремезков Александр Александрович - депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Сысоев Владимир Владимирович - депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Пономарев Михаил Николаевич - представитель в Совете 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации от Тюменской 
областной Думы шестого 
созыва, 
 

Киричук Степан Михайлович 
 

- представитель в Совете 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации от исполнительного 
органа государственной власти 
Тюменской области, 
 

Сафонов Александр Николаевич - заместитель руководителя 
представительства – начальник 
управления представительства 
Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры при 
Правительстве Российской 
Федерации и в субъектах 
Российской Федерации в  
Тюменской области, 
 

представители прокуратуры, юстиции, иных федеральных органов власти, 
заместители Губернатора Тюменской области, представители исполнительных 
органов власти, органов местного самоуправления Тюменской области, 
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общественных организаций, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных средств массовой информации (списки прилагаются). 
 
 

ПЕРЕЧЕНЬ РАССМОТРЕННЫХ ВОПРОСОВ 
 

1. О повестке дня третьего заседания Тюменской областной Думы…………….8 
2. О Послании Губернатора Тюменской области Тюменской областной Думе    

о положении дел в области и перспективах ее развития……………………….9 
3. О повестке дня третьего заседания Тюменской областной Думы 

(продолжение)………………………………………………………………………...15 
4. Об информации Избирательной комиссии Тюменской области о передаче 

вакантного мандата депутата Тюменской областной Думы шестого созыва 
Новицкому Дмитрию Владимировичу…………………………………………….16 

5. О назначении на должности мировых судей…………………………………….17 
6. О проекте закона Тюменской области № 1433-06 «Об областном бюджете 

на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов»……………………….18 
7. О проекте закона Тюменской области № 1434-06 «О бюджете 

территориального фонда обязательного медицинского страхования 
Тюменской области на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 
годов»…………………………………………………………………………………..23  

8. О проекте закона Тюменской области № 1436-06 «О внесении изменений     
в Закон Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот                 
на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков»……………………………………………………………….25 

9. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О предоставлении налоговых льгот на 2016 год и на плановый 
период 2017 и 2018 годов отдельным категориям налогоплательщиков»…27 

10. Об информации Управления Федеральной налоговой службы России          
по Тюменской области о поступлении налоговых платежей и задолженности   
по ним по состоянию на 01.10.2016……………………………………………….27 

11. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О регулировании градостроительной деятельности в Тюменской 
области»……………………………………………………………………………….29 

12. О проекте закона Тюменской области № 1438-06 «О признании 
утратившими силу некоторых положений Закона Тюменской области          
«О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями»……………………………………………….29 

13. О Законе Тюменской области «О признании утратившими силу некоторых 
положений Закона Тюменской области «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными полномочиями»………….30 

14. О внесении в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 
Федерации проекта федерального закона  «О внесении изменения               
в статью 35 Федерального закона «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации»…………………………31 

15. О реализации на территории Тюменской области Федерального закона       
от 28.12.2013 № 442-ФЗ «Об основах социального обслуживания граждан    
в Российской Федерации» (по итогам выездного заседания комитета 
областной Думы по социальной политике)………………………………………32 

16. Об информации Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О зонах экономического развития в Тюменской 
области»……………………………………………………………………………….33 
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17. Об информации Правительства Тюменской области о реализации 
государственной программы Тюменской области «Основные направления 
развития лесного комплекса»………………………………………………………34 

18. Об информации Правительства Тюменской области о реализации 
государственной программы Тюменской области «Основные направления 
развития информатизации (Электронная Тюменская область)»…………….36 

19. Об информациях о выполнении постановления Тюменской областной Думы 
от 17.12.2015 № 3368 «О рекомендациях «круглого стола» по теме:            
«О состоянии и мерах по ускорению газификации жилищно-хозяйственной 
сферы»…………………………………………………………………………………37 

20. Об информациях о выполнении постановления Тюменской областной Думы 
от 22.10.2015 № 3211 «О рекомендациях «круглого стола» по теме: 
«Патриотизм и патриотическое воспитание в системе ценностей 
современной молодежи»……………………………………………………………39 

21. Об информациях о выполнении постановления Тюменской областной Думы 
от 24.09.2015 № 3142 «О рекомендациях дня депутата по теме: «Основные 
направления и приоритеты социально-экономического развития сельских 
территорий юга Тюменской области»…………………………………………….41 

22. Об информациях о ходе выполнения постановления Тюменской областной 
Думы от 21.11.2013 № 1548 «О развитии малых форм хозяйствования         
в агропромышленном комплексе Тюменской области»………………………42 

23. Об информации Правительства Тюменской области о ходе выполнения 
постановления Тюменской областной Думы от 26.06.2014 № 2128              
«О реализации в Тюменской области законодательства о льготном 
предоставлении земельных участков»…………………………………………..44 

24. О проекте федерального закона № 1160742-6 «О садоводстве, 
огородничестве и дачном хозяйстве и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации»………………………………46 

25. О назначении членов Избирательной комиссии Тюменской области               
с правом решающего голоса……………………………………………………….47 

26. О присвоении звания лауреата областной премии имени В.И. Муравленко     
в 2016 году…………………………………………………………………………….48 

27. О внесении изменений в постановление Тюменской областной Думы от 
06.10.2016 № 12 «О составе комитетов и постоянной комиссии Тюменской 
областной Думы шестого созыва»………………………………………………..49 

28. О снятии с контроля постановления Тюменской областной Думы                  
от 23.10.2014 № 2330………………………………………………………………..50 

29. О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы…………...50  
 
 

Открыл заседание и председательствовал председатель Тюменской 
областной Думы Корепанов С.Е. 
 

     Приветствие флага и герба Российской Федерации, флага и герба Тюменской 
области. 
 
 
1. СЛУШАЛИ:  О повестке дня третьего заседания областной Думы 

шестого созыва. 

 
Докладывали: Корепанов С.Е. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
         Предлагается принять проект повестки дня без обсуждения за основу, а все 
изменения и дополнения, в случае необходимости, обсудить и внести позже при 
продолжении работы в Большом зале заседаний Тюменской областной Думы. 
  
Предложение принимается единогласно. 
 

Предлагается рассмотреть вопрос о Послании Губернатора Тюменской 
области Тюменской областной Думе о положении дел в области и перспективах 
ее развития. 

Ввиду значимости этого события рассмотреть данный вопрос с 
расширенным составом приглашенных. 
 
 Предложение принимается единогласно. 
 

Прения по итогам выступления Губернатора Тюменской области по 
данному вопросу не проводятся и постановление областной Думы не 
принимается. 

 
  
2. СЛУШАЛИ: О Послании Губернатора Тюменской области Тюменской 

областной Думе о положении дел в области и перспективах 
ее развития  

 
Докладывали: Якушев В.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 
 Ежегодное Послание Губернатора Тюменской области Тюменской 
областной Думе о положении дел в области и перспективах ее развития принять к 
сведению. 
  
Решение принято единогласно. 
 
 

В работе областной Думы объявляется перерыв до 13.30. 
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Продолжение третьего заседания областной Думы шестого созыва 

 
 
24 ноября 2016 года                                                                                         13.30 
г. Тюмень 
Большой зал заседаний 
 
Председательствовал —  
Корепанов С.Е., председатель областной Думы 
 
 
Присутствовали: 
 
депутаты областной Думы 
из 48 – 45 
 

 
Аносов Алексей Анатольевич - избирательный округ № 7, 

 
Артюхов Андрей Викторович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Бабин Николай Андреевич - избирательный округ № 4, 
 

Богославец Богдан Иосифович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Горицкий Дмитрий Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Дубровин Сергей Валентинович - избирательный округ № 11, 
 

Елин Юрий Алексеевич - избирательный округ № 14, 
 

Ермолаев Владимир Викторович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Зайцев Артем Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Иванов Игорь Алексеевич 
 

- избирательный округ № 10, 
 

Казанцева Тамара Николаевна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  

Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Кашкарова Елена Витальевна - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Ковин Владимир Анатольевич - избирательный округ № 22, 
 

Конев Юрий Михайлович - избирательный округ № 15, 
 

Корепанов Сергей Евгеньевич - избирательный округ № 1, 
 

Крупин Александр Васильевич 
 

- избирательный округ № 21, 
 

Левченко Иван Григорьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  

Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Лосева Инна Вениаминовна - избирательный округ № 12, 

 
Майер Владимир Яковлевич - избирательный округ № 16, 

 
Макаренко Евгений Михайлович 
 

- избирательный округ № 13, 
 

Медведев Сергей Михайлович - избирательный округ № 18, 
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Моргун Андрей Анатольевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Морев Сергей Николаевич  - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Тюменской области», 
 

Нефедьев Владимир Александрович - избирательный округ № 6, 
 

Новицкий Дмитрий Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Омаров Эдуард Закирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Пискайкин Владимир Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 

Тюменской области», 
 

Резяпова Галина Александровна - избирательный округ № 9, 
 

Рейн Виктор Александрович - избирательный округ № 23, 
 

Романов Сергей Викторович 
 

- избирательный округ № 20, 
 

Садовников Денис Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-

демократической партии 
России, 
 

Сайфитдинов Фуат Ганеевич - избирательный округ № 2, 
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Салмин Алексей Павлович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Столяров Владимир Алексеевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Суфианов Альберт Акрамович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Танкеев Вячеслав Михайлович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Токарчук Николай Анатольевич - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Трубин Глеб Александрович - единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-

демократической партии 
России, 
 

Ульянов Владимир Ильич - избирательный округ № 24, 
 

Фальков Валерий Николаевич 
 

- избирательный округ № 17, 
 

Холманский Юрий Сергеевич 
 

- избирательный округ № 5, 

Чемезов Олег Леонидович 
 

- избирательный округ № 19, 
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Швецова Ольга Владимировна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Ширыкалов Александр Борисович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Юхневич Юрий Болеславович единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  
Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ». 
 

Отсутствовали: 
 
Нак Игорь Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Селюков Михаил Викторович - единый избирательный округ, 

Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России, 
 

 
Яшкин Николай Николаевич 

 
- избирательный округ № 3. 
 

 
Приглашенные: 
 
Якушев Владимир Владимирович 
 

- Губернатор Тюменской 
области, 
 

Сарычев Сергей Михайлович 
 

- Вице-губернатор Тюменской 
области, 
 

Руцинский Андрей Иванович - главный федеральный 
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инспектор в Тюменской области 
аппарата полномочного 
представителя Президента 
Российской Федерации в 
Уральском федеральном округе, 
 

Валеев Эрнест Абдулович  
 

- депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Квитка Иван Иванович 
 

- депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Дорохин Павел Сергеевич - депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Сысоев Владимир Владимирович - депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Пономарев Михаил Николаевич - представитель в Совете 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации от Тюменской 
областной Думы шестого 
созыва, 
 

Сафонов Александр Николаевич - заместитель руководителя 
представительства – начальник 
управления представительства 
Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры при 
Правительстве Российской 
Федерации и в субъектах 
Российской Федерации в  
Тюменской области, 
 

представители прокуратуры, юстиции, иных федеральных органов власти, 
заместители Губернатора Тюменской области, представители исполнительных 
органов власти, органов местного самоуправления Тюменской области, 
общественных организаций, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных средств массовой информации (списки прилагаются). 
 
 
3. СЛУШАЛИ:  О повестке дня третьего заседания областной Думы 

шестого созыва (продолжение) 
 

Докладывали: Корепанов С.Е.  
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РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 
 Утвердить в целом повестку дня третьего заседания областной Думы 
шестого созыва в целом (проект повестки дня прилагается). 

 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

 
 Предложение принимается. 
 
 
4. СЛУШАЛИ:  Об информации Избирательной комиссии Тюменской 

области о передаче вакантного мандата депутата 
Тюменской областной Думы шестого созыва Новицкому 
Дмитрию Владимировичу 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г., Халин И.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается предоставить слово для выступления       

Халину И.Н., председателю Избирательной комиссии Тюменской 
области. 

 
Халин И.Н. – доложил об информации Избирательной комиссии Тюменской 

области о передаче вакантного мандата депутата Тюменской областной 
Думы шестого созыва Новицкому Дмитрию Владимировичу                    
(см. стенограмму). 

 
      Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
 1. Информацию председателя Избирательной комиссии Тюменской области 
о передаче вакантного мандата депутата Тюменской областной Думы шестого 
созыва Новицкому Дмитрию Владимировичу принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

               

 Постановление принято.  
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Принесение торжественной присяги 

 (бланк с текстом торжественной присяги прилагается). 
 
 Текст торжественной присяги скрепляется личной подписью депутата 
Тюменской областной Думы шестого созыва (звучит Государственный гимн 
Российской Федерации). 
 
 

5. СЛУШАЛИ:  О назначении на должности мировых судей  

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Дубровин С.В., Корепанов С.Е., Лепешкин А.В.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается назначить Лепешкина Александра 

Вячеславовича на должность мирового судьи судебного участка № 8 
Ленинского судебного района города Тюмени на пятилетний срок 
полномочий. 

 
Дубровин С.В. – за последние 4 года Вы рассматривали в среднем за год 52 – 53 

уголовных дела, а за 9 месяцев этого года 87. С чем это связано? 
Лепешкин А.В. – с распределением нагрузки, в этом году я работал за несколько 

участков. 
 

Предлагается назначить Лепешкина Александра Вячеславовича на 
должность мирового судьи судебного участка № 8 Ленинского судебного района 
города Тюмени на пятилетний срок полномочий. 
                                         

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
        Предложение принимается.  
 

Предлагается назначить Седову Ольгу Геннадьевну на должность мирового 
судьи судебного участка № 10 Ленинского судебного района города Тюмени на 
пятилетний срок полномочий. 

 
Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
        Предложение принимается.  
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Назначить Лепешкина Александра Вячеславовича на должность 

мирового судьи судебного участка № 8 Ленинского судебного района             
города Тюмени на пятилетний срок полномочий. 

2. Назначить Седову Ольгу Геннадьевну на должность мирового судьи 
судебного участка № 10 Ленинского судебного района города Тюмени на 
пятилетний срок полномочий. 
 3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
  

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против  0 
 воздержались  0 
 не голосовали  0 

 
 Постановление принято. 
 
 
6. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1433-06                

«Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю., Лосева И.В., Крупина Т.Л. 
Выступили: Артюхов А.В., Богославец Б.И., Зайцев А.Н., 

Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Куликова И.Б., 
Морев С.Н., Огородникова Н.Ю., Пискайкин В.Ю., 
Садовников Д.В., Салмин А.П., Сысоев В.В.,     
Трубин Г.А., Шустов С.В., Якушев В.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – в соответствии с областным Законом «О бюджетном процессе в 

Тюменской области» составление проекта областного бюджета на 
очередной финансовый год и плановый период основывается на 
прогнозе социально-экономического развития Тюменской области. 

 
Лосева И.В. – доложила о прогнозе социально-экономического развития 

Тюменской области (см. стенограмму). 
 
Горицкий Д.Ю. и Крупина Т.Л. – доложили о проекте закона Тюменской области 

«О проекте закона Тюменской области «Об областном бюджете на 2017 
год и на плановый период 2018 и 2019 годов» (см. стенограмму). 

 
Трубин Г.А. – в проекте бюджета указано снижение по разделу 

«Здравоохранение». Ранее нам сказали, что это связано со сменой 
бюджетного классификатора, но тем не менее в СМИ неоднократно 
проходила информация о проблемах и эпидемии СПИД и ВИЧ в 
Тюменской области. Хватит ли денежных средств на решение всех 
проблем в данной области? И как еще будут дополнительно 
расставляться приоритеты по данной проблеме? 

Куликова И.Б. – на 20 млн. руб. мы увеличили только расходы на тестирование 
пациентов на ВИЧ из областного бюджета. 



 

 

19 

      Что касается медикаментозного обеспечения уже заболевших 
пациентов – для того чтобы уменьшить вирусную нагрузку и сделать их 
незаразными, то на эти цели средства выделяются из федерального 
бюджета.  

 
Казанцева Т.Н. – какая сумма бюджетных средств окончательно будет выделена 

на ремонт и устройство дорог сельских поселений? И увеличится ли 
коэффициент на ремонт дорог сельских поселений, грунтовых и 
щебеночных? 

Шустов С.В. – дорожный фонд на ремонт сельских дорог будет составлять около 
350 млн. руб. Индекс на содержание и ремонт дорог на будущий год не 
увеличен, оставлен на прежнем уровне. 

 
Казанцева Т.Н. – как поддерживаются кооперативы, которые арендуют озера, в 

плане зарыбления и приведения озер в нормативное состояние? Есть 
ли какая-то поддержка кооперативов? 

Огородникова Н.Ю. – поддержка сельскохозяйственных потребительских 
кооперативов усилена с 2016 года. Разработано новое положение о 
грантовой поддержке кооперативов. Средства грантов выделяются как 
на материально-техническую базу, где могут быть оборудование, 
автотранспорт, строительство, приобретение животных, также и 
направлены на текущую деятельность, такую как субсидирование 
рыбопосадочного материала. В этом направлении работа началась с 
2016 года и в бюджете на 17-й год средства на поддержку кооперативов 
заложены в объеме, аналогичном этому году. 

 
Зайцев А.Н. – в целом АПК в следующем году получает финансирование на 

уровне предыдущего года, но все-таки средств, заложенных на 
поддержку таких форм, как ЛПХ, недостаточно, а именно ЛПХ дают 
сегодня почти половину продукции сельского хозяйства в области. 
     У нас действительно хорошо развита система кооперации, 
вследствие чего вопрос: обращались ли представители кооперативов в 
Правительство области с просьбой о пересмотре существующих форм 
поддержки, а также, соответственно, и увеличения? 

Огородникова Н.Ю. – у нас изменилась поддержка сельхозпотребкооперативов, 
задача которых как раз организовать активное взаимодействие с ЛПХ. 
Задача не только произвести продукцию в ЛПХ, но ее реализовать. И 
как раз инструментом работы являются сельхозкооперативы, которые 
должны связать ЛПХ непосредственно с предприятиями переработки и 
предприятиями торговли. 
     Соответственно, поддержка ЛПХ у нас проводится через систему 
кооперации, которая работает в каждом районе и демонстрирует 
ежегодно рост выручки товарооборота. 

 
Садовников Д.В. – мы принимаем бюджет в сложных экономических условиях и 

необходимо понять, улучшается ли реальное благосостояние жителей 
Тюменской области? 

      Экономические санкции, которые были введены в 2014 году, 
дестабилизировали экономическую ситуацию в стране, в результате 
чего были приняты решения, в том числе и о повышении акцизов, 
НДПИ. Принято решение об изъятии 1% налога на прибыль с регионов – 
это порядка 120 млрд. руб., среди которых 50% будет изъято у                 
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6 субъектов РФ. Какие вы видите источники роста для развития 
экономики региона? 

Якушев В.В. – увеличить наши доходы с помощью активной инвестиционной 
политики. Я достаточно предметно рассказывал, где у нас есть резервы. 
И второе – уменьшить наши расходы. Об этом я достаточно предметно 
сказал в послании, и сказал о том, что будут созданы конкретные 
комитеты, которые будут заниматься этими вопросами и по итогам 
своей работы будут информировать депутатов областной Думы. 

 
Пискайкин В.Ю. – проект бюджета фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

оценивает положительно. Конечно, в бюджете закладывается дефицит 
– это около 16 млрд. руб., но мы понимаем сложности, ценим, прежде 
всего, усилия Правительства области, честность и профессионализм 
людей, организующих экономическую жизнь на нашей территории.  
      Поддержка АПК сохраняется. За то время, что такая помощь 
оказывается, ряд сельхозпредприятий области крепко встали на ноги и 
бюджетная поддержка будет оказана тем, кто в ней нуждается особенно 
остро. 
      Финансирование здравоохранения, образования, все 
соцобязательства находятся в защищенной части бюджета – такие как 
выплата зарплат бюджетников в соответствии с указами Президента 
Российской Федерации.  
      Мы также считаем, что есть и незадействованные резервы – это 
ненадлежащая налаженность механизмов государственно-частного 
партнерства.  

 
Казанцева Т.Н. – у нас есть доходная часть бюджета – это НДФЛ. Мы сегодня 

собираем НДФЛ 19 млрд. руб., но я уверена, что это 70% того, что могли 
бы собрать на самом деле, поэтому я считаю, что нужно привлечь 
соответствующие органы, которые бы занялись «серой» зарплатой.  
      Дальше, в отношении выпадающих доходов – льготы, которые мы 
сегодня предоставляем предприятиям, мы ими злоупотребляем. 
Поэтому я считаю, что в наше трудное время надо там, где мы еще не 
договорились и не подписали соглашение, ограничить льготное 
налогообложение. 
      Мы должны и общегосударственные расходы тоже снижать.  
      Мы призываем депутатов Государственной Думы выйти с 
законодательной инициативой о том, чтобы изменить шкалу 
налогообложения с плоской на прогрессивную.  

 
Артюхов А.В. – сегодня состоялось заседание фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 

данный вопрос был рассмотрен. Было принято единогласное решение 
поддержать законопроект. Работа согласительной комиссии прошла 
достаточно конструктивно, депутаты и члены Правительства несколько 
дней детально обсуждали все разделы и подразделы бюджета и по 
практическому большинству вопросов было единогласное голосование 
по поддержке. 

 
Зайцев А.Н. – в 2005 году Правительство Тюменской области в рамках программы 

«Молодая семья» одобрило идею о создании некоммерческого фонда 
развития строительства жилья в Тюменском районе и строительства 
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нового поселка для молодых семей на 21 км Московского тракта для 
обеспечения жильем молодых семей. 
      Сегодня на территории поселка проживает порядка 2 тыс. человек, и 
в основном семьи с маленькими детьми, школьного возраста, но 
обещанные властями объекты соцкультбыта в полном объеме так и не 
построены до сих пор. 

 
Морев С.Н. – в бюджете решаются проблемы здравоохранения, принято важное 

решение о выделении средств на переоснащение медицинских 
учреждений современным оборудованием – речь идет об аппаратах 
УЗИ, компьтерных томографах, МРТ. 
     Также, несмотря на экономически непростое время, региональное 
Правительство закладывает в бюджет средства на строительство новых 
школ и детских садов, будут продолжены работы по дорожному 
строительству, при этом по большинству соцсетей финансирование 
сохранено в прежнем объеме. 

 
Трубин Г.А. – уже третий год мы принимаем бюджет в непростых экономических 

условиях, несмотря на это, основными нашими достижениями остается 
соцнаправленность бюджета, у нас сохраняются все соцобязательства. 
     Мы против снижения доходов в бюджете на фоне постоянно 
растущего финансового гнета на население, организации.  

 
Богославец Б.И. – с большим уважением отношусь ко всем фракциям. Но хочу 

сказать, уважаемая Либерально-демократическая партия, в ходе 
предвыборной кампании ваш лидер заявил, что нужно построить дорогу 
Уват – Салым. Но выборы были 18 сентября, а дорога уже давным-
давно построена, и много еще объектов построено.  
      Я к чему? Я к тому, что, может быть, вашей партии стоит посещать 
территории на автомобилях, на автобусах, а не на поездах. Я понимаю, 
что у нас вокзалы не очень приличные, но в основном у нас все 
делается, и все строится, и жизнь улучшается. А бюджет обсуждался и 
принимался таким, каким на самом деле должен быть сегодня принят. 

 
Трубин Г.А. – не все депутаты еще изучили досконально Регламент областной 

Думы и этику наших заседаний, но никто не вправе комментировать, 
высказывать  негативное мнение по отношению к своим коллегам, к 
депутатским партиям, фракциям. Поэтому комментарии такого рода, 
считаю, крайне некорректны. 

 
Сысоев В.В. – не хотел выступать, но вынудило выступление отдельных 

депутатов, вновь избравшихся. Хотел бы напомнить, что жители 
Нефтеюганского района прекрасно знают и понимают, какими усилиями 
им далось именно вливание средств из федерального бюджета на 
реконструкцию федеральной трассы  Уват – Салым. 
      И напоминаю еще раз, что именно личный разговор Жириновского и 
с Президентом страны, и с Министром транспорта позволил решить 
этот вопрос в положительном направлении. И в последующем большие 
усилия предпринял и Губернатор Тюменской области.  
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Салмин А.П. – выступление адресовано  нашим коллегам из ЛДПР, как они 
интересно голосуют? Потому что бюджетное покрытие Свердловской 
области в 2,3 раза отличается от Тюменской области.  
      Татьяна Львовна показала слайд, который достаточно наглядно 
показывает изменения бюджета: в 2009 году  мы получали от налога  
НДПИ 36 млрд. руб. при бюджете 103 млрд. руб. Сейчас мы получаем 
101, и у нас НДПИ нет. То есть мы нашли эти деньги, мы их заработали. 
      У нас прекрасный бюджет несмотря даже на то, что у нас сегодня в 
стране кризис. Кризис есть, но он больше в головах, но не в бюджете. 

 
Трубин Г.А. – сегодня по итогам Послания Губернатора мы еще раз услышали       

2 важных тезиса, на чем надо сконцентрироваться, – это увеличение 
доходов и сокращение издержек. Я предлагаю протокольным 
поручением создать рабочую группу по оптимизации расходов 
бюджетных средств на Тюменскую областную Думу. Потому что у нас 
есть ряд дублирующих функций в Управлении делами, в аппарате 
Думы.  

Корепанов С.Е. – такая рабочая группа есть и работает постоянно уже в течение 
года. В том числе вас информировал на заседаниях, на рабочих 
совещаниях, которые проводим по понедельникам, что сделано в 
аппарате, что сделано депутатским корпусом, что сделано в 
Управлении делами.  

 
Якушев В.В. – сегодня у нас был день честности, вернее, начался с того, что мы 

начали говорить, что такое честность. Никого не хочу агитировать, 
огромное спасибо партии ЛДПР и фракции  в Госдуме за их достаточно 
честную позицию. Хотел бы высказать только одну мысль, о том, что в 
тяжелые, непростые времена как раз и проверяется все то, что мы 
сегодня наработали, что мы имеем, и проверяется наше внутреннее 
состояние и внутреннее отношение ко всему происходящему, самое 
главное – к нашим людям и к той земле, на которой мы работаем. 
      Так вот, дабы потом по-честному не получилось, когда Вас спросят, 
Глеб Александрович, а где Вы были 24.11.2016 года и что делали, 
чтобы Вы честно сказали, что Вы делали и какие решения принимали. 

 
 Предлагается внести протокольное поручение о создании рабочей группы 
по оптимизации работы Управления делами Тюменской областной Думы с 
исключением дублирующих функций, а также для анализа необходимости 
количественного состава Управления делами. 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 12 
 против 32 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
Предложение не принимается. 

 
 Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 1433-06 «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 и 
2019 годов» с учетом результатов лингвистической экспертизы и постановление 
по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1433-06 
«Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов»      
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 39 
 против 6 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято. 
 
 
 

Выступили: Гиберт Ю.Б., Зайцев А.Н., Корепанов С.Е.,         
Морев С.Н., Юхневич Ю.Б. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – доходы бюджета фонда на 2017 год при рассмотрении 

законопроекта в 1-м чтении предлагается утвердить в объеме 20 млрд. 
137 млн. руб. 
      Расходы бюджета фонда при рассмотрении законопроекта в 1-м 
чтении сбалансированы с планируемыми доходами и предлагается 
утвердить на 2017 год также в объеме 20 млрд. 137 млн. руб., в  том числе 
на здравоохранение –  19 млрд. 933 млн. руб. 
      Доходы и расходы фонда на плановый период 2018 – 2019 годов также 
сбалансированы. В 2018 году – 21 млрд. 844 млн. руб., в 2019 – 22 млрд.                 
736 млн. руб. 

 
Юхневич Ю.Б. – на 2016 год в бюджете ТФОМС были предусмотрены расходы на 

иные вопросы в области здравоохранения в размере 213 млн. руб. На что 
были направлены данные расходы и почему они не предусмотрены в 
бюджете 2017-го и последующих 18-го и 19-го годов? 

 
Гиберт Ю.Б. – у нас снижение произошло, единственное, по льготам 

лекарственного обеспечения, потому что сегодня эти деньги проходят 
через департамент области, они централизовано закупают. Вот в этом 
направлении произошло снижение. 
      У нас незначительное произошло снижение по «Сотрудничеству» - на        
10 млн. Что касается субвенций федерального фонда. По бюджету 
Тюменской области снижение произошло только за счет изменения 
способа заведения денег на лекарственное обеспечение. 

7. СЛУШАЛИ:  

 

О проекте закона Тюменской области № 1434-06 «О бюджете 
территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Тюменской области на 2017 год и на плановый 
период 2018 и 2019 годов» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю.  
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Зайцев А.Н. – ежегодно ФОМС вынужден тратить достаточно большие денежные 
средства на оплату услуг по оказанию медицинской помощи гражданам 
других стран, проживающих на территории нашей области. В эту 
категорию входят и трудовые мигранты, и люди, которые находятся в 
стадии получения гражданства.  
      Переадресованы ли счета за оказанные услуги этой категории граждан 
в вышестоящий федеральный фонд? 
 

Гиберт Ю.Б. – если говорить о застрахованных гражданах из других субъектов РФ, 
то по межбюджетным трансфертам мы потом получаем эти деньги. Так же, 
как и те наши граждане, которые застрахованы у нас и получают базовую 
часть программы ОМС в других субъектах. 

 
Морев С.Н. – статьей 9 бюджета предусмотрен 1% от поступающих средств на 

оплату страховых медицинских организаций.  
     Сколько средств планируется отдать этим организациям в рублевом 
эквиваленте, и каков функционал этих организаций? 

Гиберт Ю.Б. – в соответствии с нормативом расходов, с требованиями 
действующего законодательства по ОМС, согласованным федеральным 
фондом, планируется 1% от субвенций, непосредственно которые 
перечисляются за счет федерального фонда. Данные средства 
необходимы для обеспечения исполнения функций, предусмотренных 
региональным, федеральным законодательством. 

 
Морев С.Н. – ФОМС является организацией, которая тратит бюджетные народные 

деньги. Их функционал вполне способны выполнять чиновники 
здравоохранения. Поэтому мы будем голосовать против бюджета, в 
котором имеются неэффективные расходы. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 1434-06 «О бюджете территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Тюменской области на 2017 год и на плановый период                   
2018 и 2019 годов» с учетом результатов лингвистической экспертизы и 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1434-06 
«О бюджете территориального фонда обязательного медицинского страхования 
Тюменской области на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» с 
учетом результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
        

Присутствовало  45 
Голосовали: за 37 
 против 2 
 воздержались 6 
 не голосовали 0 

               

 Постановление принято.  
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8. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1436-06                    
«О внесении изменений в Закон Тюменской области            
«О предоставлении налоговых льгот на 2016 год и на 
плановый период 2017 и 2018 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю.  
Выступили: Корепанов С.Е., Левченко И.Г., Таранов М.В.,   

Трубин Г.А., Юхневич Ю.Б. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – в целях создания стимулов для организации в Тюменской 

области бизнеса по предоставлению комплексных решений по 
временному энергоснабжению промышленных и социальных объектов 
предлагается расширить перечень льготируемых категорий 
налогоплательщиков по налогу  на прибыль организаций, по налогу на 
имущество организаций на 2016 – 2018 годы для организаций, 
оказывающих комплексные услуги по выработке электроэнергии на 
базе собственного мобильного оборудования, отвечающего 
определенным требованиям. 
      Принятие указанных изменений должно способствовать созданию в 
регионе дополнительных условий для развития нового сегмента 
экономики, увеличения налогооблагаемой базы и создания новых 
рабочих мест. 

 
Юхневич Ю.Б. – в какой отрасли производства данное предприятие будет 

работать и на какой конкретно промышленной площадке? 
Горицкий Д.Ю. – данное предприятие уже работает на территории Тюменской 

области, оно имеет в своем распоряжении передвижные мобильные 
системы и, соответственно, уже уплачивает налог, в том числе на 
имущество. 
       Поэтому с целью продолжения инвестполитики и создания 
условий, для того чтобы инвесторы закрепились на территории 
Тюменской области, а не выбрали своей основной территорией 
базирования какой-либо другой регион, предлагается внести эти 
изменения уже начиная с 16-го года, а не с 17-го. 

 
Трубин Г.А. – данные льготы приведут ли к снижению цен на энерготарифы? 
Таранов М.В. – при рассмотрении данного вопроса в первую очередь решались 

аспекты, связанные с интересами бюджета и интересами развития 
экономики Тюменской области, т.е. мы должны были получить нового 
налогоплательщика. 
      Второе – мы должны развивать новый сегмент экономики на 
территории Тюменской области. При ведении переговоров с данными 
инвесторами рассматривался вопрос о расширении присутствия 
предприятия на территории Тюменской области и вкладывания 
дополнительных инвестиций на территории Тюменской области, 
поэтому в первую очередь сумма высвободившихся в результате 
предоставления налоговых льгот средств пойдет на развитие 
предприятия. Вопросы снижения тарифов в данный момент не 
обсуждались. 
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Левченко И.Г. – эти предприятия, которые зайдут, они уже торгуют готовыми 

энергетическими установками, т.е. рабочие места создаваться там не 
будут, это готовое уже производство, они будут просто торговать ими? 

Таранов М.В. – на территории Тюменской области действительно на данный 
момент существует небольшое обособленное подразделение. 
Предприятие данное торгует услугами, оно предоставляет во 
временное пользование энергоустановки, которые используются при 
промышленной эксплуатации строительства новых объектов, т.е. это 
услуга предоставления в аренду имущества.  
      Мы понимаем, если территория Тюменской области будет 
рассматриваться как стартовая площадка для экспансии данного 
производителя услуг в дальнейшем на Дальний Восток или на 
территорию Казахстана, то не исключается вопрос расширения 
производственной и ремонтной базы, которые находятся на 
территории Тюменской области, что повлечет за собой новые рабочие 
места – это в процессе обсуждения. 

 
          Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области   
№ 1436-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области                             
«О предоставлении налоговых льгот на 2016 год и на плановый период 2017 и 
2018 годов отдельным категориям налогоплательщиков», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы Правительством 
Тюменской области. 
      Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1436-06          
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении 
налоговых льгот на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным 
категориям налогоплательщиков» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 
  
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
 1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области   № 1436-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении 
налоговых льгот на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным 
категориям налогоплательщиков», внесенный в Тюменскую областную Думу в 
порядке законодательной инициативы Правительством Тюменской области. 
 2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1436-06          
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении 
налоговых льгот на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным 
категориям налогоплательщиков» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 39 
 против 3 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

 
        Постановление принято. 
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9. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «О предоставлении налоговых 
льгот на 2016 год и на плановый период                           
2017 и 2018 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю.  
Выступили: Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот на 2016 год и на 
плановый период 2017 и 2018 годов отдельным категориям налогоплательщиков» 
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот на 2016 год и на 
плановый период 2017 и 2018 годов отдельным категориям налогоплательщиков». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 39 
 против 3 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято. 
 
 
10. СЛУШАЛИ:  Об информации Управления Федеральной налоговой 

службы России по Тюменской области о поступлении 
налоговых платежей и задолженности по ним по состоянию 
на 01.10.2016 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю.  
Выступили: Зыкова Т.А., Конев Ю.М., Корепанов С.Е.,         

Левченко И.Г., Морев С.Н., Юхневич Ю.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – в соответствии с представленной информацией объем 

налоговых доходов по налогоплательщикам, администрирование которых 
осуществляется Управлением, составил за отчетный период более         
53 миллиардов рублей. 
      Наблюдается рост поступлений налоговых доходов в бюджет 
Тюменской области за девять месяцев 2016 года по сравнению                  
с показателями аналогичного периода 2015 года, в частности, 
значительный рост поступлений налога на прибыль организаций и 
акцизов. 
       Повышение эффективности администрирования имущественных 
налогов связано, прежде всего, с актуализацией баз данных по 
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налогоплательщикам и объектам налогообложения, в том числе за счет 
укрепления межведомственного взаимодействия налоговых                      
и правоохранительных органов. 

 
Левченко И.Г. – задолженность растет? На 117% выросла. Сколько из этой 

задолженности предприятий на данный момент уже готовы                         
к банкротству? У Вас есть такие цифры?  

Зыкова Т.А. – в  процедуре банкротства находятся 245 предприятий. 
 
Юхневич Ю.Б. – в структуре налоговой задолженности на 2016 год задолженность 

по какому налогу составляет наибольший объем и какова задолженность 
физических лиц по налоговым сборам? 

 Зыкова Т.А. – на сегодняшний день наибольшую долю в структуре задолженности 
составляет налог на добавленную стоимость. Прирост задолженности 
обусловлен, в первую очередь, начислениями по этому виду платежа.  
      То, что касается физических лиц, на сегодняшний день 
задолженность эта пока прошлого года, в связи с тем, что срок уплаты по 
имущественному налогу наступает 1 декабря.  
       Начисления по имущественным налогам у нас составит в пределах 
где-то полмиллиарда рублей. Поэтому точную цифру задолженности мы 
будем знать только после 1 декабря. 

 
Морев С.Н. – сколько коммерческих организаций различных форм собственности, 

индивидуальных предпринимателей зарегистрировано за указанный 
период, 9 месяцев 2016 года? И сколько прекратило свое 
существование? И какова динамика по сравнению  с 2015 годом? 

Зыкова Т.А. – зарегистрировано за 9 месяцев этого года юридических лиц -  3396, 
а индивидуальных предпринимателей - 5506. Ликвидировано за этот 
промежуток времени юридических лиц – 4096, а индивидуальных 
предпринимателей – 4849.  
       

Конев Ю.М. – я получил налоговое извещение на свои объекты здесь, в Тюмени, 
из Уфы. 

Зыкова Т.А. – потому что сводные налоговые уведомления направляются сейчас 
централизованно. Тюменская область эти извещения направляет и 
получает через Башкортостан, г. Уфа.  

 
           Предлагается информацию УФНС России по Тюменской области о 
поступлении налоговых платежей и задолженности по ним по состоянию на 
01.10.2016 принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию УФНС России по Тюменской области о поступлении 
налоговых платежей и задолженности по ним по состоянию на 01.10.2016 принять 
к сведению. 
  2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
   

                          Постановление принято.  
 
 
 

11. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «О регулировании 
градостроительной деятельности в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – законопроектом уточняются полномочия исполнительных органов 

государственной власти Тюменской области в сфере градостроительной 
деятельности и положения, регламентирующие порядок подготовки 
документации по планировке территории. 

 
Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в 

Закон Тюменской области «О регулировании градостроительной деятельности  
в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О регулировании градостроительной деятельности  
в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат  
Артюхов А.В. 

  
Постановление принято.  
 
 

12. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1438-06                   
«О признании утратившими силу некоторых положений 
Закона Тюменской области «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными 
полномочиями» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е.  
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – в соответствии с постановлением Правительства  РФ в     

2016 году была проведена Всероссийская сельскохозяйственная 
перепись. В целях организации проведения переписи органам местного 
самоуправления законом Тюменской области было передано указанное 
государственное полномочие.  
       В связи с окончанием мероприятий по проведению переписи 
проектом признаются утратившими силу статья 22 и приложение 19 
областного закона, устанавливающие эти полномочия.   

 
 Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 1438-06 «О признании утратившими силу некоторых положений Закона 
Тюменской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1438-06 
«О признании утратившими силу некоторых положений Закона Тюменской 
области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
            Постановление принято.  
 
 
13. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О признании утратившими 

силу некоторых положений Закона Тюменской области     
«О наделении органов местного самоуправления 
отдельными государственными полномочиями» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О признании 
утратившими силу некоторых положений Закона Тюменской области                     
«О наделении органов местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями» и постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 
 1. Принять Закон Тюменской области «О признании утратившими силу 
некоторых положений Закона Тюменской области «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными полномочиями». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
           

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

           Постановление принято.  
 
 
14. СЛУШАЛИ:  О внесении в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации проекта федерального 
закона «О внесении изменения в статью 35 
Федерального закона «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской 
Федерации» 
 

Докладывали: Резяпова Г.А., Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – по данному вопросу слово предоставить заместителю 

председателя Думы Резяповой Галине Александровне. 
 
Резяпова Г.А. – проект федерального закона разработан в целях приведения 

отдельных его положений в соответствие с позицией Конституционного 
суда РФ, который указал, что в состав представительного органа 
муниципального района не могут входить главы поселений, избранные 
представительными органами по результатам конкурса из числа 
кандидатов, представленных конкурсной комиссией, в связи с чем 
законопроектом вносится изменение, согласно которому в случае, если 
глава поселения избран представительным органом поселения из числа 
кандидатов, представленных комиссией, по результатам конкурса, то 
такой глава не входит в состав представительного органа муниципального 
района. 

 
Предлагается внести в качестве законодательной инициативы                        

в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проект 
федерального закона «О внесении изменения в статью 35 Федерального закона 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести в качестве законодательной инициативы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации проект федерального закона     
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«О внесении изменения в статью 35 Федерального закона «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 43 
 против 2 
 воздержались 0 
 не голосовали          0 

 
          Постановление принято.  
 
 
15. СЛУШАЛИ:  О реализации на территории Тюменской области 

Федерального закона от 28.12.2013 № 442-ФЗ «Об основах 
социального обслуживания граждан в Российской 
Федерации» (по итогам выездного заседания комитета 
областной Думы по социальной политике) 
 

Докладывали: Фальков В.Н.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – выездное заседание комитета по данному вопросу состоялось        

8 ноября. Депутаты посетили и ознакомились с работой детского 
психоневрологического дома-интерната, областного геронтологического 
центра, центра социальной помощи семье и детям «Семья». 
       Обсуждался ряд актуальных вопросов, в том числе обеспечение 
доступности и качества оказываемых услуг в организациях социального 
обслуживания, кадрового обеспечения отрасли, осуществление 
регионального государственного контроля, государственной поддержки 
социально ориентированных некоммерческих организаций и многие 
другие. 

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области                      

о реализации на территории Тюменской области Федерального закона                  
от 28.12.2013 № 442-ФЗ «Об основах социального обслуживания граждан              
в Российской Федерации» принять к сведению и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации  
на территории Тюменской области Федерального закона от 28.12.2013  
№ 442-ФЗ «Об основах социального обслуживания граждан в Российской 
Федерации» принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали         0 

 
          Постановление принято.  
 
 Предлагается продолжить работу без перерыва на обед. 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 32 
 против 10 
 воздержались 2 
 не голосовали         1 

 
Предложение принимается.  

 
 
16. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о 

реализации Закона Тюменской области «О зонах 
экономического развития в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Корепанов С.Е., Левченко И.Г., Остроумов Л.С. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в Тюменской области сегодня в рамках реализации областного 

закона «О зонах экономического развития» формируются две зоны 
экономического развития в форме индустриальных парков.  
      Для резидентов зоны экономического развития «Индустриальный парк 
«Боровский», площадь его 27,9 га, устанавливается льготный порядок 
налогообложения.  
      Данная зона создана в целях развития в Тюменской области 
обрабатывающих отраслей экономики, производства новых видов 
продукции и внедрения новых технологий производства. Срок работы 
данной зоны «Индустриальный парк «Боровский» определен десятью 
годами. В стадии формирования еще один промышленный парк –
«Богандинский» (267,9 га) на территории Тюменского района. 

 
Левченко И.Г. – в нынешней экономической ситуации данный законопроект очень 

правильный, о чем говорил Владимир Владимирович в своем Послании.  
      Вопрос в том, сколько на данный момент готово или зашло уже 
инвесторов из соседних регионов? Или там только местные? 

Остроумов Л.С. – на сегодняшний день в индустриальном парке «Боровский» есть 
5 резидентов. ОНГ-групп, ООО «Ландес», т.е. это инвесторы из других 
регионов. И, собственно говоря, три те, кто ранее уже действовали на 
территории Тюменской области, но реализуют новые проекты по созданию 
индустриальных производств в рамках индустриального парка. 
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Предлагается принять информацию Правительства Тюменской области о 
реализации Закона Тюменской области «О зонах экономического развития в 
Тюменской области» принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1.  Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О зонах экономического развития в Тюменской области» 
принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Иванов И.А., Резяпова Г.А. 
 

 Постановление принято.  
 
 
17. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о 

реализации государственной программы Тюменской 
области «Основные направления развития лесного 
комплекса» 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Артановский В.В., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., 

Пискайкин В.Ю., Юхневич Ю.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – согласно предоставленной информации утвержденный объем 

финансирования государственной программы на 2016 год составляет 
996 млн. 812 тыс. руб., в том числе из областного бюджета более 661 млн. 
руб., субвенции федерального бюджета на исполнение полномочий в 
сфере лесного хозяйства составили  более  335 млн. руб. 
     К приоритетным направлениям развития лесного комплекса в период              
до 2020 года относятся: повышение эффективности деятельности по 
обнаружению и ликвидации лесных пожаров путем своевременной и 
качественной подготовки к пожароопасному сезону, внедрение 
информационных систем видеомониторинга, проведение авиационных 
полетов, оперативного реагирования на возникающие лесные пожары,  
обеспечение объемов лесовосстановления в соответствии с Лесным 
планом области. 
      Основные показатели программы демонстрируют стабильный рост.  

 
Казанцева Т.Н. – какие проекты реализуются сегодня по переработке древесины и 

какова судьба «Загроса» и ДОК «Красный Октябрь»? 
Артановский В.В. – в данный момент у нас реализуется 4 крупных инвестпроекта, 

они находятся в разной фазе, один проект заканчивается,  два проекта 
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находятся в строительной фазе, и один проект находится в стадии 
проектирования и уточнения проектных характеристик. 
      Это относительно крупных проектов, объем инвестиций которых 
превышает 300 млн. руб. 
      Также у нас реализуется ряд малых и средних проектов в разных 
районах с разным объемом инвестиций. То, что касается двух предприятий: 
«Загроса» и ДОК «Красный Октябрь», эти предприятия в данный момент 
действуют, функционируют. 

 
Пискайкин В.Ю. – лесной комплекс нам ничего не приносит в бюджет, практически 

ничего. В чем Вы видите главную проблему? 
Артановский В.В. – особенность формирования именно доходной статьи бюджета 

по лесному комплексу, что там учитываются доходы от арендных платежей. 
Они у нас в Тюменской области в районе 85 млн. руб. Остальные все 
доходы от лесоперерабатывающих предприятий проходят по другим 
статьям дохода – это налоговые доходы, налог на прибыль, налог на 
доходы физлиц и т.д. 
      

Юхневич Ю.Б. – согласно представленной депутатам информации одним из 
направлений программы является удовлетворение общественных 
потребностей в ресурсах и полезных свойствах леса при гарантированном 
сохранении ресурсно-экологического потенциала.  
      Практически во всех лесах имеется много валежника, который попросту 
гниет и засоряет лес. Жители сельских территорий зачастую испытывают 
потребности в отоплении жилых домов дровами. 
     Возможно ли под контролем лесничества разрешить им собирать 
поваленные деревья для этих целей? 

Артановский В.В. – такая возможность, естественно, есть, она у нас 
предоставлена в виде услуги, мы предоставляем возможность сбора 
валежной древесины по цене 1 руб. за 1 метр кубический, т.е. это 
символическая плата, фактически эта древесина бесплатная, но спрос на 
такую древесину очень небольшой.  

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области о 

реализации государственной программы Тюменской области «Основные 
направления развития лесного комплекса» принять к сведению и постановление 
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации 
государственной программы Тюменской области «Основные направления 
развития лесного комплекса» принять к сведению. 
  2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
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Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Иванов И.А., Крупин А.В., Резяпова Г.А., Токарчук Н.А. 
 

        Постановление принято.  
 
 
18. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о 

реализации государственной программы Тюменской 
области «Основные направления развития 
информатизации (Электронная Тюменская область)» 
 

Докладывали: Лосева И.В.   
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – основными в реализации госпрограммы являются мероприятия по 

внедрению в Тюменской области технологий «Электронного 
правительства», содействие развитию информатизации общества в 
регионе, а также поддержание и повышение качества технической 
оснащенности органов государственной власти Тюменской области 
средствами информационно-коммуникационных технологий.  
       

 Предлагается информацию Правительства Тюменской области о 

реализации государственной программы Тюменской области «Основные 
направления развития информатизации (Электронная Тюменская область)» 
принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1.  Информацию Правительства Тюменской области о реализации 
государственной программы Тюменской области «Основные направления 
развития информатизации (Электронная Тюменская область)» принять к 
сведению. 
  2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
                

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Иванов И.А., Крупин А.В., Резяпова Г.А., Столяров В.А., Токарчук Н.А. 
 

          Постановление принято.  
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19. СЛУШАЛИ:  Об информациях о выполнении постановления 
Тюменской областной Думы от 17.12.2015 № 3368              
«О рекомендациях «круглого стола» по теме:                      
«О состоянии и мерах по ускорению газификации 
жилищно-хозяйственной сферы» 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Зайцев А.Н., Казанцева Т.Н., Конев Ю.М.,         

Корепанов С.Е., Левченко И.Г., Майер А.В.,          
Трубин Г.А., Ульянов В.И. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – «круглый стол» по данной тематике состоялся 24 ноября 2015 года. 

По итогам мероприятия были подготовлены рекомендации Тюменской 
областной Думе, Правительству Тюменской области и органам местного 
самоуправления. 
      Тюменской областной Думой было принято обращение к Министру 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации 
М.А. Меню по вопросу внесения изменений в постановление Правительства 
Российской Федерации от 30 декабря 2013 года в части закрепления 
положений, позволяющих не взимать плату за технологическое 
присоединение к сетям газораспределения в случае, если строительство 
подводящего газопровода не требуется. 
 

Трубин Г.А. – ко мне обратились депутаты Смирновского сельского поселения, это 
Казанский муниципальный район, с проблемами, связанными с жизнью в               
с. Смирное, Казанский район. Отсутствие газа и множество других 
вопросов. 
       Существует проблема дефицита объемов газа на территории района в 
зимний период, поэтому прошу Вас ответить, какие сроки газификации 
предусмотрены для Казанского района и конкретно, если есть информация, 
по с. Смирное? 

Майер А.В. – вопрос недостаточной возможности подключения потребителей в 
Казанском районе связан с тем, что у нас ограничена пропускная 
способность ГРС г. Ишима, от которой непосредственно подключен 
межпоселковый газопровод в сторону Казанского района. Развитие сети 
ГРС ведется по программе большого «Газпрома», в эту программу 
включены на текущий момент, в том числе по инициативе Правительства 
области, мероприятия по увеличению пропускной способности ГРС, а 
именно строительство дополнительной ГРС. 
      В настоящее время это мероприятие в стадии проектирования и срок 
реализации ориентировочно 2017 - 2018 годы. 

 
Ульянов В.И. – каковы намерения «Газпрома» по 2017 году? Потому что 

действительно там большая группа населенных пунктов из-за недостатка 
газа по ГРС Ишим не может подключиться в течение нескольких лет. 

Майер А.В. – на 100% сказать невозможно точно, в любом случае мы надеемся, 
что эти работы будут начаты в 2017 году, т.к., по нашей информации, 
проектная документация уже в завершающей стадии и практически на 
экспертизе, т.е. все будет зависеть от решений, принятых в «Газпроме». 
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Казанцева Т.Н. – одной из программ, которая занимается газификацией, является 
наша программа по развитию ЖКХ. Средства на нее сокращаются. Скажите, 
пожалуйста, будет ли сокращена газификация за счет этих средств в 
Тюменской области на предстоящий период? 

Майер А.В. – на самом деле мы практически полностью ушли от бюджетного 
финансирования, т.е. по нашей программе сейчас капвложений по 
мероприятиям по газификации нет, все мероприятия реализуются именно 
за счет программы газификации, за счет привлеченных средств                  
АО «Газпром газораспределение Север». 

 
Зайцев А.Н. – в связи с изменением курса рубля и инфляции многие виды 

газового оборудования существенно подорожали. Численность граждан, 
которые не могут себе позволить провести газ, значительно выросла. В 
связи с этим вопрос: в информации указано о мерах поддержки населения в 
виде предоставления субсидий на подключение к газу. Планируется ли 
расширить категорию граждан, которые могут претендовать на помощь из 
бюджета, и увеличивается ли сумма, соответственно, данной субсидии? 

Майер А.В. – пока не планируется. Данный вопрос был рассмотрен при 
формировании бюджета, было принято решение оставить сумму субсидий и 
категории на уровне предыдущего года, тем более мы считаем, что эти 
категории в принципе и так достаточно всеобъемлющие, но в целях 
увеличения возможности подключения граждан было принято решение 
строить подводящие газопроводы за счет, вместе со строительством 
уличного газопровода, средств «Газпрома», тем самым снизив финансовую 
нагрузку на потенциальных потребителей. 

 
Левченко И.Г. – осталось 33% населенных пунктов еще не газифицированных,        

в проектах в 2017 году, в 2018-м,  2019-м какое количество планируется 
газифицировать в населенных пунктах? И вообще, 33% именно в 
абсолютных цифрах, это сколько населенных пунктов? 

Майер А.В. – действительно 100-процентной газификации по количеству именно 
населенных пунктов мы не достигнем никогда. Сейчас наша программа 
рассчитана до конца 2017 года, уровень газификации составит по итогам 
реализации 73,7%, это если в количестве населенных пунктов. Если 
считать по доле потребителей, которые отапливаются посредством 
сжигания природного газа, то это будет уже 94%. То есть у нас остаются 
неохваченными небольшие населенные пункты, которым трудоемко и 
затратно ввести газ.  
       

Конев Ю.М. – мы можем получить программу по газификации на 2017-й год по 
магистральным газопроводам и по тем поселениям, которые будут 
газифицироваться? 

Майер А.В. – с программой можно ознакомиться, в ней предусмотрено несколько 
межпоселковых газопроводов. Дополнительно к программе у нас есть 
схема развития сетей газораспределения Тюменской области.  

 
Предлагается информации о выполнении постановления Тюменской 

областной Думы от 17.12.2015 № 3368 «О рекомендациях «круглого стола» по 
теме: «О состоянии и мерах по ускорению газификации жилищно-хозяйственной 
сферы» принять к сведению и постановление  по данному вопросу. 
 
 

consultantplus://offline/ref=F5F2D276313C6BF45E9EB8E49ACDF725215349459D090B10CF916F5D35E966DD3ESCz7F
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информации о выполнении постановления Тюменской областной Думы 
от 17.12.2015 № 3368 «О рекомендациях «круглого стола» по теме:  
«О состоянии и мерах по ускорению газификации жилищно-хозяйственной 
сферы» принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Крупин А.В., Макаренко Е.М., Медведев С.М. 

 
          Постановление принято.  
 
 
20. СЛУШАЛИ:  Об информациях о выполнении постановления 

Тюменской областной Думы от 22.10.2015 № 3211              
«О рекомендациях «круглого стола» по теме: «Патриотизм 
и патриотическое воспитание в системе ценностей 
современной молодежи» 
 

Докладывали: Фальков В.Н.  
Выступили: Зайцев А.Н., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., 

Садовников Д.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – в сентябре 2015 года проходил «круглый стол» по теме: 

«Патриотизм и патриотическое воспитание в системе ценностей 
современной молодежи».  
      Вам на рассмотрение представлена довольно объемная информация о 
выполнении рекомендаций данного «круглого стола», из содержания 
которой можно сделать вывод, что в Тюменской области проводится 
системная работа, направленная на совершенствование системы 
патриотического воспитания молодежи.   

 
Садовников Д.В. – деятельность по воспитанию, патриотизму у жителей нашей 

области и страны должна носить постоянный и системный характер. Но в 
ряде случае некоторые решения не находят нашего понимания. Так в                     
городе Муравленко, ЯНАО, в котором проживает 36 тыс. северян, с             
1 января 2017 года будет закрыт военкомат. И все действия, связанные с 
призывной деятельностью, а также с учетом офицерского состава, будут 
производиться в соседнем городе за 120 км, в г. Ноябрьске. Также для 
понимания, военкоматы в муниципалитетах являются символами 
могущества российской армии, и ее присутствие на территории 
необходимо для связи поколений защитников Родины.  
      Считаем необходимым системно подходить в вопросе взаимодействия 
органов исполнительной власти субъекта с федеральными органами 
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власти по вопросам комплексного регулирования деятельности по 
патриотическому воспитанию. 

 
Зайцев А.Н. – разрешите в рамках данного вопроса поговорить о ветеранских 

организациях. У нас их работает достаточно много в области в разных 
направлениях, но периодически ветеранские организации сталкиваются с 
рядом проблем: с нехваткой денежных средств, с непониманием 
администрации, клубов, домов культуры и т.д. Есть и такие вопиющие 
прецеденты, когда дома культуры умудряются заставлять ветеранские 
организации платить аренду за пользование помещениями. Поэтому 
хотелось бы, чтобы мы работали в этом направлении. Запретить всем 
домам культуры, получающим деньги из бюджета, заниматься подобными 
делами, ветеранским организациям предоставлять дома культуры для 
проведения их мероприятий на бесплатной основе. 

 
Казанцева Т.Н. – в Тюменской области есть очень хорошая организация – 

областной родительский комитет. И они проводят большую работу и по 
патриотическому воспитанию молодежи, и по предупреждению 
правонарушений. Хотелось бы, чтобы комитет по социальной политике на 
заседания приглашал представителей этого комитета.  

 
Предлагается информации о выполнении постановления Тюменской 

областной Думы от 22.10.2015 № 3211 «О рекомендациях «круглого стола» по 
теме: «Патриотизм и патриотическое воспитание в системе ценностей 
современной молодежи» принять к сведению и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информации о выполнении постановления Тюменской областной Думы 
от 22.10.2015 № 3211 «О рекомендациях «круглого стола» по теме: «Патриотизм и 
патриотическое воспитание в системе ценностей современной молодежи» 
принять к сведению. 
  2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
Примечание:  
отсутствовал депутат 
Макаренко Е.М. 

 
 Постановление принято.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

41 

21. СЛУШАЛИ:  Об информациях о выполнении постановления Тюменской 
областной Думы от 24.09.2015 № 3142 «О рекомендациях 
дня депутата по теме: «Основные направления и 
приоритеты социально-экономического развития сельских 
территорий юга Тюменской области» 
 

Докладывали: Ковин В.А., Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – день депутата по этой теме прошел 24 июня прошлого года в 

Юргинском  районе. В Тюменской области создаются условия для 
повышения эффективности и конкурентоспособности аграрного 
производства. Осуществляется техническое и технологическое 
перевооружение производства, реализуются инвестиционные проекты в 
различных отраслях сельского хозяйства и перерабатывающей отрасли в 
нашем регионе.  
       Органы госвласти и местного самоуправления области проводят 
большую работу по вводу жилья. В рейтинге регионов по Уральскому 
федеральному округу Тюменская область на протяжении последних лет 
устойчиво занимает первое место, лидирует по производству продукции 
сельского хозяйства на душу населения.   

 
Фальков В.Н. – на заседании комитета по социальной политике также был 

рассмотрен данный вопрос – информация о выполнении постановления 
Тюменской областной Думы в части, касающейся соцсферы. 

 
Предлагается информации о выполнении постановления Тюменской 

областной Думы от 24.09.2015 № 3142 «О рекомендациях дня депутата по теме: 
«Основные направления и приоритеты социально-экономического развития 
сельских территорий юга Тюменской области» принять к сведению и 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информации о выполнении постановления Тюменской областной Думы 
от 24.09.2015 № 3142 «О рекомендациях дня депутата по теме: «Основные 
направления и приоритеты социально-экономического развития сельских 
территорий юга Тюменской области» принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 3 

 
Примечание:  
отсутствовал депутат 
Макаренко Е.М. 

 
          Постановление принято.  
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22. СЛУШАЛИ:  Об информациях о ходе выполнения постановления 
Тюменской областной Думы от 21.11.2013 № 1548                
«О развитии малых форм хозяйствования в 
агропромышленном комплексе Тюменской области» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – стимулирование малых форм хозяйствования АПК области 

проводится в соответствии с двумя очень важными нормативно-правовыми 
документами – это программа Тюменской области «Основные направления 
развития АПК» на период 2013 – 2020 годов и, кроме того, все меры 
поддержки, указанные в постановлении Правительства Тюменской области, 
это еще от 2012 года. 
      В соответствии с указанным постановлением для обеспечения и 
создания условий по расширению и модернизации производственной базы 
малых форм хозяйствования субсидируется приобретение оборудования в 
животноводстве, стоимость техники и т.д. 
      С 2014 года согласно всем решениям была увеличена финансовая 
помощь малых форм хозяйствования, с 14-го года она ежегодно не менее 
120 млн. руб., в проекте бюджета на 2017 год и на плановый период          
2018 – 2019 годов данная сумма не уменьшена, а даже увеличена. 

 
Зайцев А.Н. – в области работали племенные репродукторы, один из примеров – 

это Голышмановский район до недавнего времени, в данный момент все 
поголовье скота изъято, предприятие находится на грани банкротства, люди 
не получают зарплату. Вопрос: есть ли план помощи данным компаниям? 
       Второй вопрос: в кооперативы области пришла новая установка – 
выплачивать ЛПХ по 20 руб. за килограмм собранного молока, при этом 
условии область выделяет субсидию в 3,5 рубля, планирует выделять, но 
многие задаются вопросом: как это все будет работать на практике?  

Корепанов С.Е. – по Регламенту задается один вопрос – выслушивается ответ и 
затем задается второй вопрос. 

Чейметов В.Н. – назовите предприятие в Голышмановском районе, которое 
является племрепродуктором и испытывает проблемы, мне такое 
предприятие в Голышманово неизвестно, поэтому в частном порядке мы 
сможем этот вопрос отрегулировать. 

              Что касается субсидирования молока, то параллельно с заседанием 
Думы я проводил обучение с главами сельских поселений, главами районов, 
как раз посвященное вопросу работы с малыми формами хозяйствования, 
господдержки, изменения нормативных документов будет действовать со 
следующего года. 

 
Садовников Д.В. – существует ли анонсируемая программа «5+» в виде 

документа, если да, то каковы ее результаты? 
Чейметов В.Н. – действительно, программа «5+» существует в качестве такого 

пилотного проекта на территории Тюменской области, практически она 
осуществляется без привлечения бюджетных средств, в основном связана с 
финансированием за счет предприятий молочной переработки и 
организационного ресурса органов МСУ, Департамента АПК. 
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      Итоги подводить пока рано, но промежуточно в трех районах, где 
пилотная программа работает: Вагайский, Упоровский, Исетский районы, 
рост производства молока, заготовленного уже в частном секторе у 
участников этой программы, составил 24%. 

 
Зайцев А.Н. – по ряду территорий муниципальных образований возникает вопрос, 

а именно есть прецеденты с оформлением земельных паев, т.к. часть 
аграриев, которые возделывают землю, просто отказываются помогать 
гражданам оформлять земельные паи в подобающий вид, а это вопрос 
неполучения жителями положенного зерна, тонна или две зерна играют 
существенную роль сегодня для семей с ЛПХ. 
      Поэтому хотелось бы, чтобы до глав муниципальных образований 
информация была доведена, и они в этом направлении поработали, 
проанализировали и если есть у них спорные моменты, постарались 
населению помочь. 

 
Садовников Д.В. – я проводил прием граждан и ко мне обращались с вопросами 

поддержки сельских производителей, занимающихся разведением ЛПХ. 
Производителей приглашают ежегодно участвовать в смотре-конкурсе 
«Молодежное подворье», занимают первые места, представляли 
Ялуторовский район, обучались в школе фермеров, получили сертификаты, 
но в конце концов отобрали других фермеров – бизнесменов, а простых 
селян отсеяли.  

 
Ульянов В.И. – уважаемые коллеги, те, что пришли работать в Думу в новый 

созыв, давайте будем конкретно говорить о проблемах по населенным 
пунктам, а говорить в общем – по паям у нас проблема с начала 90-х годов, 
когда люди не оформили и не выделили в натуре паи, а сегодня это 
отношения хозяйственного характера, которые рассматриваются судами и не 
могут быть решены главами муниципальных образований. 
      Поэтому такие поручения исполнительной власти, они просто 
нереализуемы. Я не комментирую заявление по поводу кого-то, давайте 
будем конкретизировать. Нельзя говорить в общем порядке, бросая 
подозрение неопределенному кругу лиц. 

 
Трубин Г.А. – проходила учеба для депутатов, и многие из них не приходили на 

данную учебу, следует провести дополнительно учебу по Регламенту, как 
должно заседание проходить. Есть вопрос депутата к представителю 
правительства, они смогут найти ответы на все, даже сложные вопросы от 
нашей фракции. Вопрос был – ответ получен, и тут какое-то дополнительное 
вмешательство не является правомерным согласно нашему Регламенту. 

 
Корепанов С.Е. – все-таки парламент – это место для дискуссий. 
 
 Предлагается информации о ходе выполнения постановления Тюменской 
областной Думы от 21.11.2013 № 1548 «О развитии малых форм хозяйствования  
в агропромышленном комплексе Тюменской области» принять к сведению и 
постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Информации о ходе выполнения постановления Тюменской областной 

Думы от 21.11.2013 № 1548 «О развитии малых форм хозяйствования  
в агропромышленном комплексе Тюменской области» принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 2 
 не голосовали 1 

 
Примечание:  
отсутствовал депутат 
Пискайкин В.Ю. 

 
           Постановление принято.  
 
 
23. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о ходе 

выполнения постановления Тюменской областной Думы            
от 26.06.2014 № 2128 «О реализации в Тюменской области 
законодательства о льготном предоставлении земельных 
участков» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Киселев А.В., Корепанов С.Е., 

Макаренко Е.М., Садовников Д.В. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – в Тюменской области многодетные семьи по-прежнему являются 

единственной льготной категорией, которым земельные участки для ИЖС 
предоставляются бесплатно. В редакции Земельного кодекса РФ, 
вступившей в силу с 1 марта 2015 года, предусмотрены новые случаи, при 
которых возможно бесплатное предоставление земельных участков, 
находящихся в государственной или муниципальной собственности, для 
ИЖС или ведения ЛПХ. 
      Одним из таких случаев является надлежащее использование 
гражданином в течение 5 лет со дня предоставления ему земельного 
участка в безвозмездное пользование при условии, что этот гражданин 
работал по основному месту работы в МО и по специальности, которые 
определены законом субъекта РФ. 
      Депутаты нашего комитета неоднократно и не один год отмечали, что 
бесплатное предоставление земельных участков сельским специалистам 
было бы дополнительным стимулом для привлечения специалистов на 
село. 

 
Казанцева Т.Н. – почему программа развития имущественного комплекса на 

сегодняшний день выполняется только на 200 тыс. руб. при плане 2 млн.           
357 тыс.? 

Киселев А.В. – это расходы на проведение кадастровых работ, связано с 
уменьшением цены контракта. То есть уменьшение контракта было, на 
торгах предложили уменьшиться. 



 

 

45 

 
Садовников Д.В. – в материалах, представленных Правительством Тюменской 

области, подробно изложена информация по реализации законодательства 
о льготном предоставлении земельных участков многодетным семьям. 
      Во многих районах этот процесс идет хорошо, но есть районы со 
слабыми результатами, такие как г. Ишим – 6,4% удовлетворенность заявок 
от поданных на предоставление земельных участков, Тюменский район – 
15,8%, Ярковский район – 19,8% и т.д. Вопрос в следующем: какова 
динамика движения этой очереди на ближайший год для понимания? 

Киселев А.В. – в совокупности оцениваем на ближайшие два года,                    
2017 - 2018 годы, около 64% закрыть сегодняшнюю очередь. В этом году 
впервые темпы предоставления земельных участков значительно 
опережают темпы постановки на учет многодетных семей. 

 
Садовников Д.В. – на какие-то процессы стоит нам, парламентариям, обратить 

внимание, чтобы очередь многодетных семей исчезла? 
Киселев А.В. – если требуется инвестиционный ресурс для завершения этой 

программы, т.к. очередь сегодня составляет 22,5 тыс., а обеспечение 
одного участка от 500 тыс. до 1 млн. руб., т.е. одномоментно решить эту 
проблему за счет других мероприятий нецелесообразно. 

 
Макаренко Е.М. – полномочными исполнительными органами государственной 

власти Тюменской области реализуется статья 3.1 Закона Тюменской 
области № 64, которой определяется порядок предоставления в Тюменской 
области земельных участков многодетным семьям, принятым на учет в 
ЯНАО. Выделено 155 земельных участков через программу 
«Сотрудничество»? 

Киселев А.В. – оно осуществлялось еще до данного закона, в Заводоуковском 
городском округе мы обеспечили полностью 600 семей, есть резерв около          
400 участков, мы их и предложили для реализации этого закона.                    
А инженерное обустройство и дорожное будет осуществляться за счет 
программы «Сотрудничество». 

 
Макаренко Е.М. – с Правительством ХМАО для жителей Югры выходили с таким 

же предложением? 
Киселев А.В. – насколько я знаю, правовыми актами ХМАО – Югры 

предусмотрена иная форма соцподдержки, которая также реализуется 
через программу «Сотрудничество». 

 
 Предлагается информацию Правительства Тюменской области о ходе 
выполнения постановления Тюменской областной Думы от 26.06.2014 № 2128  
«О реализации в Тюменской области законодательства о льготном 
предоставлении земельных участков» принять к сведению и постановление по 
данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о ходе выполнения 
постановления Тюменской областной Думы от 26.06.2014 № 2128  
«О реализации в Тюменской области законодательства о льготном 
предоставлении земельных участков» принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  45 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 2 

 
        Постановление принято.  
 
 
24. СЛУШАЛИ:  О проекте федерального закона № 1160742-6                       

«О садоводстве, огородничестве и дачном хозяйстве и о 
внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Корепанов С.Е., Юхневич Ю.Б. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – законопроект внесен Правительством Федерации и направлен в 

субъекты для подготовки отзывов. Основными целями законопроекта 
является совершенствование правового регулирования в сфере 
садоводства, огородничества и дачного хозяйства, а также устранение 
неточностей, которые были в предыдущем нормативном документе. Также 
законопроектом предлагается сократить количество организационно-
правовых форм товариществ собственников до двух, т.е. дальше 
предлагается это в проекте, что у нас будут садоводческо-некоммерческие 
товарищества и (или) огородническо-некоммерческие товарищества и где 
прописываются правила их образования. 

 
Юхневич Ю.Б. – что будет с построениями на дачных участках, которые ранее 

были оформлены как жилые дома, не придется ли их собственникам 
переводить в садовые дома, что с этими домиками будет сейчас именно? 

Ковин В.А. – я не вижу взаимосвязи с данным проектом. Насколько мы с вами 
помним, есть дачная амнистия и она даже продлевается на 2 предстоящих 
года.  

 
Предлагается поддержать проект федерального закона № 1160742-6  

«О садоводстве, огородничестве и дачном хозяйстве и о внесении изменений  
в отдельные законодательные акты Российской Федерации» и принять 
постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Поддержать проект федерального закона № 1160742-6  
«О садоводстве, огородничестве и дачном хозяйстве и о внесении изменений  
в отдельные законодательные акты Российской Федерации». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  43 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 2 

 
Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Резяпова Г.А., Салмин А.П. 
 

         Постановление принято.  
 
 
25. СЛУШАЛИ:  О назначении членов Избирательной комиссии Тюменской 

области с правом решающего голоса 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – в соответствии с существующим законодательством 

областная Дума назначает ½ членов областной Избирательной комиссии.  
 
 Предлагается назначить в состав Избирательной комиссии Тюменской 
области Плесовских Светлану Сергеевну, Николаева Андрея Сергеевича, 
Селифанова Владислава Анатольевича, Лобова Александра Викторовича, 
Кашкарову Светлану Михайловну, Ракова Алексея Владимировича, Фоминых 
Елену Васильевну. 
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

 
Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Резяпова Г.А., Салмин А.П. 
 

          Предложение принимается.  
 

Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 

ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Назначить в состав Избирательной комиссии Тюменской области  

(далее – комиссия) с правом решающего голоса: 
Плесовских Светлану Сергеевну, предложенную для назначения в состав 

комиссии Всероссийской политической партией «ЕДИНАЯ РОССИЯ»; 

Николаева Андрея Сергеевича, предложенного для назначения в состав 
комиссии Политической партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ; 

Селифанова Владислава Анатольевича, предложенного для назначения в 
состав комиссии Тюменским областным отделением политической партии 
«Коммунистическая партия Российской Федерации»; 
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Лобова Александра Викторовича, предложенного для назначения  
в состав комиссии Политической партией ЛДПР – Либерально-демократической 
партией России; 

Кашкарову Светлану Михайловну, предложенную для назначения  
в состав комиссии Центральной избирательной комиссией Российской 
Федерации; 

Ракова Алексея Владимировича, предложенного для назначения  
в состав комиссии Тюменским региональным отделением политической партии 
«ПАТРИОТЫ РОССИИ»; 

Фоминых Елену Васильевну, предложенную для назначения в состав 
комиссии региональным отделением в Тюменской области Всероссийской 
политической партии «ПАРТИЯ ВЕЛИКОЕ ОТЕЧЕСТВО». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

 
Примечание:  
отсутствовала депутат 
Резяпова Г.А. 
 

         Постановление принято.  
 
 
26. СЛУШАЛИ:  О присвоении звания лауреата областной премии имени         

В.И. Муравленко в 2016 году 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – комитет предлагает одобрить кандидатуры, представленные для 

присвоения звания лауреата областной премии имени Муравленко в 
2016 году. Согласованный список кандидатур представлен 
Правительством Тюменской области. 

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Одобрить кандидатуры, представленные для присвоения звания 
лауреата областной премии имени В.И. Муравленко в 2016 году. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  44 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
Примечание:  
отсутствовала депутат 
Резяпова Г.А. 
 

          Постановление принято.  
 
 
27. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в постановление Тюменской 

областной Думы от 06.10.2016 № 12 «О составе комитетов и 
постоянной комиссии Тюменской областной Думы шестого 
созыва» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю., Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – в соответствии с постановлением, принятым на последнем 

заседании областной Думы, были досрочно прекращены депутатские 
полномочия Белявского Павла Викторовича. В связи с этим предлагается 
вывести Белявского Павла Викторовича из состава комитета по бюджету, 
налогам и финансам. 

Фальков В.Н. – мы также предлагаем по понятным причинам Павла Викторовича 
вывести из состава комитета и включить в состав комитета Владимира 
Алексеевича Столярова. 

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 

ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

 
Примечание:  
отсутствовала депутат 
Резяпова Г.А. 
 

          Постановление принято.  
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28. СЛУШАЛИ:  О снятии с контроля постановления Тюменской областной 
Думы от 23.10.2014 № 2330 
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
  

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – предлагается снять с контроля постановление Тюменской 

областной Думы «О реализации Закона Тюменской области «О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних 
и защиты их прав в Тюменской области». 

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 

ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Майер В.Я., Резяпова Г.А. 

 
       Постановление принято.  
 
 
29. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы 
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
  

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять постановления по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы: 
- Клименко Валентина Витальевича, 
- Колмогорова Сергея Юрьевича, 
- Онискевича Игоря Николаевича, 
- Баранчука Юрия Александровича, 
- Воробьева Александра Николаевича, Рожкова Леонида Викторовича, 
- Зайцева Ивана Романовича, 
- Мазуркевича Владислава Васильевича, 
- Мамаева Ивана Петровича, 
- Потенихину Елену Валерьевну, 
- Почтарева Вадима Николаевича, 
- Терещенко Александру Ивановну, 
- Черняева Валерия Елизаровича, 
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- Чусовитина Николая Николаевича, 
- Ялдышеву Галину Михайловну, 
- Яценович Милаушу Октябриновну, 
- коллектив ФГАОУ ВО «Тюменский государственный университет», 
- Мелентьеву Наталью Сергеевну, 
- Больных Антонину Николаевну, 
- Валькову Ольгу Валентиновну, 
- Осипова Виктора Николаевича, 
- Ротенбергера Валерия Робертовича, 
- Анисимову Оксану Анатольевну, 
- Максимову Наталью Ильиничну, 
- Марамыгина Сергея Владимировича, 
- Кузнецову Марину Геннадьевну, Усманова Рафиса Фанисовича, 
- Васюк Татьяну Николаевну. 

2.  Принять постановления по данному вопросу (прилагаются).  
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 
 
Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Майер В.Я., Резяпова Г.А. 

 

       Постановление принято.  
 
        
 
Председатель областной Думы             С.Е. Корепанов  
 
Главный консультант отдела 
организационного обеспечения  
заседаний областной Думы              И.Н. Будишева 


